



AEROPUERTO

Los parisienses siguen llegando en avión

En tal día como hoy de la semana pasada, dimos cuenta de la llegada del primer vuelo charter francés procedente de París, hecho hasta cierto punto insólito, ya que por carretera los parisienses están a seis horas de la Costa Brava, pero está visto que este año van a romperse todos los moldes establecidos y hay verdadera fiebre y verdadera prisa para llegar a nuestras playas.

El vuelo de París se ha repetido y nuevamente el Caravelle de la SAFA ha aterrizado en el aeropuerto, con 73 personas a bordo, y lo más curioso es que al igual que sucediera en el vuelo de la semana pasada —cosa natural en aquel entonces, ya que se trataba del viaje inaugural— también ha regresado de vacío, por cuanto sólo recogió a dos personas. Ello hace pensar que estos grupos de París deben venir para quince días.

En cuanto al movimiento de este lunes, fue de 38 aviones llegados, con 2.857 personas, y 37 salidos, con 2.647 viajeros, y en los vuelos regulares de Iberia llegaron de Palma 21 pasajeros, y salieron hacia Londres 16, para en el viaje de regreso llegar de Inglaterra, 12.

Fiesta patronal de los expendedores de tabacos de la provincia

Presidió el delegado provincial de Sindicatos

Con motivo de la fiesta patronal que ha celebrado la Agrupación de Expendedores de Tabacos, ha tenido lugar una asamblea de sus componentes en la Casa Sindical, bajo la presidencia del delegado provincial de la Organización, don José Segura Sanfeliu; y del presidente de la Agrupación de Expendedores, don Jaime Busquet Saló, asistidos de los miembros de la Junta.

Especialmente invitado, formaba parte de la presidencia el representante de Tabacalera Española, don Antonio Bilbatúa Suárez.

Se han adoptado importantes acuerdos referidos a la colaboración económica con la Agrupación Nacional, siendo elogiada la labor del presidente nacional, señor Otegui, y de la Junta que preside, que tantos beneficios reporta a la clase expendedora y asimismo, se ha acordado vitalizar al máximo la actuación de la Agrupación Provincial.

El representante de Tabacalera puso de manifiesto el gran esfuerzo que está realizando la Sociedad para atender al suministro de tabaco en esta provincia, principalmente en la época de afluencia del gran número de visitantes extranjeros y si existe momentáneamente alguna falta en determinadas marcas, ello queda compensado por la puesta a la venta de labores nuevas y a precios muy interesantes para el público.

Señaló diversos proyectos de mejora en todos los sentidos realizables a corto plazo, lo que fue acogido con una gran satisfacción.

va de aplausos por todos los expendedores que llenaban el salón de actos de la Organización Sindical.

Seguidamente, se reunieron en un almuerzo de hermandad, donde fueron obsequiados por el representante de Tabacalera S. A. con unos lotes de tabaco rubio de la marca LOLA, que será puesto a la venta en breve y cuyo representante se manifestó de nuevo en términos parecidos, destacando que gracias al esfuerzo de la Entidad que representa y de los expendedores, se ha mejorado en los últimos tiempos y en forma ostensible el servicio de venta de tabaco en general y, muy concretamente, en esta provincia.

Cerró el acto el delegado provincial de Sindicatos, quien después de agradecer las palabras y la presencia del representante de Tabacalera y del presidente de la Agrupación, glosó el significado especial de la fiesta patronal que se conmemoraba y lo que representan estos actos de hermandad para fomentar la unión y la colaboración que debe existir entre los expendedores y Tabacalera, cuya moderna actuación es de elogiar, gracias al espíritu de trabajo y comprensión de su equipo recien y una buena red de representaciones, entre las cuales la de Gerona ocupa un puesto destacado.

Terminó manifestando que la Organización Sindical pone un énfasis especial en fomentar el diálogo, gracias al cual se produce el entendimiento y así ha ocurrido entre la Entidad Gestora del Monopolio de Tabacos y los Expendedores, por lo que les felicitaba efusivamente.

Sucedio en Gerona

La plaga de este verano: los fuegos forestales

Se apagó el de Calonge, pero inmediatamente se declaró otro en Sils y Caldas de Malavella

Elogio a unos anónimos colaboradores de ICONA

Los presagios que se hicieron en la primavera augurando un verano muy ajetreado en cuanto a fuegos forestales se refiere, se están cumpliendo, incluso superan a los más negros presagios. Prácticamente no hay día en que algún monte de

nuestra provincia no registre el paso devastador de las llamas, y periódicamente, de estos fuegos, por su mayor intensidad, pasa a ser noticia.

En un alcance de última hora pudimos dar cuenta ayer del curso, que seguía el fuego de

Sils y Caldas de Malavella, una zona muy frondosa.

Ello significó volver a empujados los guardas del Icona, entraron en servicio las fuerzas de la Guardia Civil establecidas en aquel sector, se movilizaron las avionetas, los ingenieros del



Completamos el reportaje gráfico de Jordi Budó de primera página, con estos documentos «de primera mano» del avance de las llamas por el Mas Ambrós de Calonge. Los turistas aprovechan para llevarse también el recuerdo gráfico del siniestro.

Calonge, que a eso de las 10 de la noche había experimentado un recrudescimiento que obligó a tomar serias precauciones. Menos mal que la humedad de la noche vino en ayuda de los que combatían el siniestro y así, a las seis de la madrugada pudo darse por definitivamente vencido, sin que los temores de que se extendiera hacia Romañá, se convirtieran en realidad.

Cuando los hombres del Distrito Forestal iban a retirarse, convencidos de que podían descansar, llegó el aviso de que un nuevo fuego se acababa de descubrir en unos pinares entre

Distrito Forestal tuvieron que desplazarse hacia Sils; los mandos de la Guardia Civil adoptaron las precauciones de rigor; el Gobierno Civil dictó las órdenes pertinentes y todos se dispusieron a combatir este nuevo peligro.

Todo, hace esperar que esta noche será vencido el nuevo siniestro, pero es forzoso recordar que los hombres que están trabajando en este duro menester deben estar al borde del agotamiento, ya que en las últimas semanas son continuos los fuegos que hay que atajar.

En el Distrito Forestal se nos ha citado a unas personas que para nosotros eran totalmente desconocidas y que ayudan de una manera ejemplar y hasta abnegada. Se trata de una serie de propietarios aficionados en Santa Coloma de Farnés, Sils, Vidreras y otras zonas montañosas de la provincia, que se han convertido en grandes colaboradores de ICONA, acudiendo con jornaleros especializados a cuantos lugares se les solicita. Estuvieron en el fuego de Calonge y al tener noticias de que en Sils se había declarado otro siniestro, inmediatamente se desplazaron al nuevo lugar. En fin, que junto con los guardas forestales, constituyen la fuerza civil que sabe rendir al máximo. Para ellos, nuestra admiración.

J. SUREDA PRAT

El tiempo Seguirá bueno

Los mapas previstos para hoy sitúan sobre la península una zona de bajas presiones, que se corresponde en los niveles altos con una área borrasca. Esto contribuirá a que se acerque la inestabilidad atmosférica, así como a que el viento en superficie de componente Este llegue considerablemente cálido. Estas dos circunstancias harán que, de un lado, se mantengan las temperaturas altas o que incluso suban un poco más, mientras que, por otro, aumente la actividad atmosférica y se registren, hoy, fenómenos tormentosos que afectarán a la mitad Sur de la vertiente atlántica y al área del Mediterráneo, especialmente en Levante, Segura y Baño Ebro. En el Cantábrico, tendrán cielo nublado con neblinas, y en el resto de España, predominio del buen tiempo, con cielo despejado o escasamente nublado. Las temperaturas extremas de Gerona han sido 34 y 17,4 grados.

El anuncio en prensa se lee, se comenta y se recuerda. Es el más eficaz

MIRADOR NACIONAL
Dinámica presencia y voz con autoridad de España en Helsinki

Hombres de Estado e informadores y expertos comentaristas internacionales, presentes en la capital de Finlandia, coinciden en valorar la presencia de España, en la persona del titular de Asuntos Exteriores, señor López Rodó, en el desarrollo, debates, conversaciones «de pasillos» y contactos directos con numerosos colegas suyos de los países participantes en la Conferencia Europea de Seguridad y Cooperación, con dinámica, habiéndose escuchado muy atentamente su voz arazonada de autoridad.

Coinciden en opiniones y valoraciones con aquellos los comentaristas de los medios de comunicación social españoles, que han examinado críticamente la postura, el estar y moverse del Ministro de A. E., así como su intervención ante el pleno de la Conferencia —un discurso bien trabado y construido, muy en la línea de los discursos de López Rodó, aunque éste, por supuesto, bastante alejado de los temas específicos y especializados que fueron los suyos durante años de «Gran Planificador», suave forma pero contundente y explícito de fondo—; sin dejar de comentar sus movilizaciones en la acción diplomática de contactos directos, personales, programados unos, aceptados otros a petición «contraria».

En suma: la primera salida al extranjero y la primera acción diplomática y de alta política internacional, multipartida, del nuevo Ministro de Asuntos Exteriores, don Laureano López Rodó, desde la constitución del Gobierno presidido por don Luis Carrero Blanco, ha constituido, a los ojos y estimaciones de políticos españoles y extranjeros, de hombres de Estado y expertos y comentaristas especializados, algo así como la «prueba de fuego», en la que se esperaba por todos ver y medir la talla de este singular hombre de Gobierno, curiosa y sugestiva mezcla de «técnico» y político de vocación y ejercicio, que es López Rodó.

Y si se concede fiabilidad, crédito, a las opiniones exteriorizadas de aquellos a los que aludí, varias veces más arriba, hay que llegar a la conclusión de que nuestro Ministro de A. E., en Helsinki, ha salido airoso de la prueba.

ECOS DE LA VOZ «GIBRALTAR» Y CONSECUENCIA

Los lectores saben que, en repetidas ocasiones y en el «Mirador», he dicho que la Política Internacional que circula de nación a nación, de organismos internacionales a otros, las negociaciones y «cumbres» de dirigentes mundiales extranjeros, no de la competencia del comentarista político de «LOS SITIOS»; pero que, asimismo, he sostenido siempre que la Política Internacional puede venir a «Mirador» cuando afecte a España, en unas u otras direcciones. Naturalmente, la Política Exterior del Gobierno forma parte esencialísima del contexto general de la política del Estado —también lo he señalado en otros comentarios— y, por ello, no es ni puede ser ajena a la contemplación estimativa y valorativa de todo comentarista de política nacional.

He ahí porqué este «Mirador» de hoy se ocupa —aunque con la brevedad que impone el normal espacio de que dispongo— de la Conferencia Europea de Seguridad y Cooperación de Helsinki, aunque, desde luego, viéndola a través del prisma de la presencia y la acción en ella de nuestro ministro de A. E., en nombre y representación de España. Sin embargo, hay que ceñirse —después de haber encuadrado y valorado aquella presencia y aquella acción al inicio—, muy brevemente, a cuatro grandes líneas o aspectos: Gibraltar, España-MC, Iglesia-Estado, ética política y diplomática en el desarrollo y ejercicio de las relaciones con Rusia y los «países socialistas».

En lo que se refiere a Gibraltar —y así quedó sentado en el «Mirador» del 19 del pasado junio, que titulé «Gibraltar, en Helsinki, no será cuestionable»—, nuestro ministro —arrumbado el famoso «pensar juntos»— atacó el problema sin ambages, sin veladuras ni medias palabras, con energía y contundencia. Hasta tal punto que el titular del inglés Foreign Office, Douglas Home, s., apresuró a pedir al señor López Rodó una entrevista, si no presurosa sí apresurada; entrevista de una hora de duración que, al parecer, fue satisfactoria si se admite como un «primer contacto» solicitado por la parte «contraria».

ESPAÑA-MC

Don Laureano López Rodó —coincidiendo en ello con el embajador Ullastres— ha calificado la «oferta» del Comité de la CEE —a ello hemos dedicado recientes comentarios— de «absolutamente insatisfactoria». Y, sin perder tiempo, en el curso de sus entrevistas de trabajo con sus colegas de Alemania Federal y de Holanda, además de exponer «in voz» razones quejas y contraoferta española, hizo entrega de un «Memorandum» que, parece, puede ser valorado como un serio avance de lo que habrá de ser la actitud española en las conversaciones sobre tal problemática, que han de tener lugar en la sede del MC a finales del mes en curso.

En este tema, de enorme importancia y de amplias incidencias y repercusiones para nuestra vida económica, industrial y de comercio exterior, el señor López Rodó es experto, domina perfecta y profundamente el tema. Por ello, según se ha informado desde Helsinki, causaron impresión en sus interlocutores las exposiciones del ministro español.

IGLESIA-ESTADO

No pretendo entrar en el fondo ni en la extensión de este tema, ahora tan delicado, conflictivo y fluido; espero poder estar en condiciones de dedicarle uno o dos «Mirador» próximamente... ¡con claridad, pero con las debidas cautelas! Pero sí hay que decir que esta cuestión «se trasladó» a Helsinki —después de haber vibrado en los tres ángulos del triángulo Vaticano-Madrid-Comisión Permanente del Episcopado español— por causa de las dos sesiones de trabajo sostenidas —y programadas con antelación— por López Rodó con el secretario del Consejo de Asuntos Públicos de la Iglesia, monseñor Cassaroli, del que dependen directamente —y no del sustituto y antiguo miembro de la Nunciatura en España, Bennelli— las relaciones Vaticano-Gobiernos y las negociaciones sobre Concordatos o «Modus vivendi» de la Iglesia en cada país. Este gran tema queda apuntado. Hay que quedarse ahí, por ahora.

ETICA EN LAS RELACIONES CON RUSIA Y «PAISES SOCIALISTAS»

López Rodó sostuvo entrevistas interesantes con sus colegas de Alemania Oriental, Polonia y Unión Soviética. A los dos primeros —España ya ha formalizado relaciones diplomáticas plenas con la República Democrática Alemana, las tiene comerciales al más alto nivel y a la espera de la plenitud diplomática con Polonia, son asimismo comerciales y de alto nivel las que se tiene con Moscú—, pero con mayor énfasis al ministro soviético Gromyko, nuestro ministro de Asuntos Exteriores dijo que la ética de sus relaciones con Europa tiene que consistir en el respeto a nuestra soberanía política, y a la más escrupulosa no injerencia en nuestros asuntos ni en nuestra vida política interna; condición «sine qua non» para que dichas relaciones sean normales y fructíferas para cada una de las partes. Parece ser que Gromyko —y él se apresuró a informar ampliamente el órgano periodístico del Comité Central y del Gobierno ruso, «Pravda»— acogió positivamente y con simpatía la exposición del señor López Rodó.

He procurado presentar a los lectores la dinámica presencia y voz con autoridad de España en la Conferencia de Helsinki, así como los «puntos candentes» diplomático-políticos que afectan a nuestro país, manteniendo con decisión y notable personalidad por López Rodó, ministro de Asuntos Exteriores y portavoz de España en la Conferencia de Seguridad y Cooperación, una de cuyas sesiones presidió.

Pienso que es el meritorio comienzo de una buena andadura.

Cantaclaro

Suscríbese a «Los Sitios»

más cerca de usted para servirle mejor

MUEBLES TARRAGONA

sólo 41 ptas. día

por sólo 28 ptas. día

60 TIENDAS A SU SERVICIO

con precios increíbles que solo podemos ofrecerselos personalmente

Figueras Gral. Mola, 37
Olot P. Ant. Soler, 20
GERONA c. Barcelona, 41
PALA FRUGELL Torres Jonama, 26
SAN FELIU GUIXOLS Ctra. Gerona, 29

Nº 405
Nº 4
Nº 610